

PRÉPARATION À L'ONCTION DES MALADES



SACREMENT DE L'ESPÉRANCE

UN SACREMENT POUR VIVRE

Par l'onction sacrée des malades et la prière des prêtres toute l'Église recommande les malades au Seigneur souffrant et glorifié, afin qu'il adoucisse leurs peines et les sauve.

(Lumen Gentium, le 21 novembre 1964, au n° 11)

La volonté du Père c'est que je vive pleinement !

Le mystère du mal, sous toutes ses formes- nous questionne et mets à l'épreuve notre foi car il semble mettre à néant l'amour de Dieu pour les Hommes.

1.Quand je souffre, auprès de qui puis-je trouver de l'aide ?

1.1. Mes proches, mon médecin ?

Lecture de l'Ecclésiastique (Siracide) : 38 (9,15)

Purifie ton cœur, prie et fais confiance à celui à qui Dieu a donné le talent de te soigner.

Mon fils, quand tu es malade ne te révolte pas, mais prie le Seigneur et il te guérira. Renonce à tes fautes, garde tes mains nettes, de tout péché purifie ton cœur. Offre de l'encens et un mémorial de fleur de farine et fais de riches offrandes selon tes moyens. Puis aie recours au médecin, car le Seigneur l'a créé, lui aussi, ne l'écarte pas, car tu as besoin de lui. Il y a des cas où la santé est entre leurs mains. À leur tour en effet ils prieront le Seigneur qu'il leur accorde la faveur d'un soulagement et la guérison pour te sauver la vie. Celui qui pêche aux yeux de son Créateur, qu'il tombe au pouvoir du médecin.

1.2. Dieu, l'Église ?

St Jacques nous dit: 5 (13,15)

Si l'un de vous est dans la souffrance, qu'il prie ; si quelqu'un est dans la joie, qu'il chante le Seigneur.

Si l'un de vous est malade, qu'il appelle ceux qui exercent dans l'Église la fonction d'Anciens : ils prieront sur lui après lui avoir fait une onction d'huile au nom du Seigneur.

Cette prière inspirée par la foi sauvera le malade : le Seigneur le relèvera et, s'il a commis des péchés, il recevra le pardon.

2. Comment l'Église peut-elle m'aider dans ma souffrance par l'onction des malades ?

2.1. L'onction des malades : un sacrement

Un Sacrement : c'est un signe visible par lequel le Christ ressuscité se rend présent et agit de manière privilégiée dans nos vies. C'est un acte d'Alliance qui unit au Christ par l'action du Saint-Esprit, relie les hommes à Dieu et à leurs frères, et incorporent à l'Église.

2.2. L'onction des malades : un sacrement qui appelle à vivre

L'onction des malades relève le malade pour en faire un vivant dans l'Église.

... Par l'onction sacrée des malades et la prière des prêtres toute l'Église recommande les malades au Seigneur souffrant et glorifié, afin qu'il adoucisse leurs peines et les sauve. Les malades qui reçoivent ce sacrement, " en s'associant librement à la Passion et à la mort du Christ ", apportent " leur part pour le bien du peuple de Dieu " (LG 11)

Par l'onction, l'Église recommande au Seigneur ceux qui peinent, pour qu'il leur donne le courage et son amour. Elle les invite à s'associer librement à la passion du Christ pour le bien de tout le peuple de Dieu

- **Sacrement qui appelle à vivre :**
- **Réconforte face à la souffrance**
- **Guérit du péché par le pardon**
- **Appelle à la Résurrection** : le sacrement relève et invite à vivre.

2.3. L'onction des malades : tous concernés

L'onction des malades n'est pas le sacrement de ceux qui se trouvent à toute extrémité. Ce sacrement reconnaît et sanctifie une situation difficile dans laquelle un homme, une femme, un jeune, un handicapé, parce qu'il est malade ou qu'il sent ses forces diminuer, a **besoin d'une aide particulière** pour continuer à vivre à plein sa vie de fils et fille de Dieu.

L'onction des malades n'est pas seulement pour les mourants, elle est pour tous ceux que la souffrance concerne (souffrances personnelles, souffrance des autres).

2.4. L'onction des malades : une démarche en Église

Par le sacrement, *le malade est en lien avec toute l'Église* et la communauté chrétienne. En effet, l'huile des malades est bénite, lors de la Messe Chrismale pendant la Semaine Sainte, par l'évêque entouré de tous les prêtres. L'onction des malades est célébrée avec parents, amis, soignants et aussi membres de la communauté paroissiale, de l'espace missionnaire, pour entourer les malades de sollicitude et de tendresse, prier avec eux et pour eux.

Cette célébration permettra aussi de rappeler aux malades, aux aînés et à nous-mêmes que *ceux-ci ont leur place dans l'Église*.

Ce sera aussi le moment de *prier plus particulièrement pour tous les aidants* qui entourent de leurs soins et de leurs affections nos frères et nos sœurs malades.

Calendrier à retenir :

Samedi 26 février 2022 à 14h30 à Witry-lès-Reims : Préparation à l'onction des malades

Samedi 19 mars 2022 à 15h00 à Witry-lès-Reims : Célébration de l'onction des malades et prière pour les aidants